

## MOP INVITA A LA COMUNIDAD A PARTICIPAR EN EL ESTUDIO ANÁLISIS DE LA CUENCA DEL RÍO AYSÉN

- **“Con el aporte del gobierno a través del Ministerio de Obras Públicas y la participación de la comunidad, podremos construir juntos el “Plan Estratégico de Recursos Hídricos de la Cuenca del Río Aysén”, afirmó la SEREMI del MOP**

La Secretaría Regional Ministerial de Obras Públicas (MOP), Paloma Jara Valdés realizó una invitación a la comunidad a participar en el estudio “Análisis de la cuenca del río Aysén para la formulación del Plan Estratégico de Recursos Hídricos”, que desarrolla la Dirección General de Aguas del MOP junto a la Consultora EBP Chile.

El estudio “Análisis de la cuenca del río Aysén para la formulación del Plan Estratégico de Recursos Hídricos”, nos permitirá avanzar hacia la seguridad hídrica, generar y sistematizar nueva información física, social y ecosistémica como insumos para elaborar este Plan, el que se constituirá como una guía para que los integrantes de la Mesa Estratégica de Recursos Hídricos de esta cuenca puedan realizar una gestión integrada del agua.

Este estudio que comenzó en agosto pasado y tendrá un período de ejecución de 20 meses, y considera una serie de mediciones de los recursos hídricos de la cuenca del río Aysén y el uso de éstos por parte de los habitantes de la cuenca, comprendiendo las localidades de Coyhaique, Puerto Aysén, Villa Mañihuales, Puerto Chacabuco, Villa Ortega, Nirehuao, Valle Simpson, Villa Frei, Balmaceda y Villa El Blanco, entre otras.

Al respecto, la SEREMI del MOP de Aysén, Paloma Jara indicó que “en el gobierno de nuestro presidente Gabriel Boric, tenemos la posibilidad de reunirnos y conversar acerca de la cuenca del Río Aysén, su desarrollo, cómo se vincula con el territorio y usos, tema que es muy relevante para nosotros como gobierno y Ministerio de Obras Públicas, porque junto con proteger nuestras Cuencas también dialogamos acerca de sus usos

y cómo trabajamos para que ellos convivan en armonía, por lo tanto esta es una oportunidad de trabajar juntos comunidad y nuestro gobierno para avanzar en materias tan relevantes como es el uso que le damos a nuestras Cuencas, por eso los y las invitamos a asistir y aportar activamente en cada una de las reuniones de participación ciudadana que se realizarán en diversas localidades, con el objeto que podamos contar con la visión de las comunidades tanto urbanas como rurales, lo que nos permitirá enriquecer con diversos puntos de vista y en cada territorio el **Plan Estratégico de Recursos Hídricos de la Cuenca del Río Aysén que queremos construir**”.

La primera participación ciudadana se realizará el martes 5 de noviembre a las 18:00 horas en la Biblioteca Pública, ubicada en calle Bernardo O’Higgins 585, Puerto Aysén. En tanto, el miércoles 6 de noviembre, a las 18:00 horas se realizará una nueva reunión de participación ciudadana en el Centro Cultural de Coyhaique, ubicado en calle Eusebio Lillo #23.

A su vez, el Director Regional de Aguas Héctor Cortes Gaete, indicó que “los Planes Estratégicos de Recursos Hídricos en las Cuencas es una obligación establecida en las modificaciones realizadas al Código de Aguas en el Artículo 293 Bis, en donde se establece que todas las Cuencas del país, llegarán a tener en su momento un Plan Estratégico de Recursos Hídricos. Esto es relevante, porque da una visión del espacio territorial pero coloca como centro el recurso hídrico. Algo tan importante, tanto desde el punto de vista social, como económico y ambiental, así como también desde el punto de vista de las consecuencias



que sobre él puede tener el cambio climático. Hoy día la visión es muy distinta a la que había en el pasado, estamos entrando en un escenario que hace necesario una muy buena planificación de los recursos, en particular los recursos hídricos. Es una oportunidad muy importante para nuestro país, que se inicia en estas Cuencas que han sido seleccionadas a nivel nacional, entre las cuales se encuentra la del Río Aysén. Agradezco la participación que hemos tenido en las tres sesiones de los integrantes de la Mesa Estratégica del Recurso Hídrico, porque de alguna manera están respondiendo y entendiendo el mensaje desde la perspectiva de efectuar la planificación y el desarrollo de estos planes participando tanto actores relacionados con la cuenca como desde la institucionalidad pública”.

**Para mayor información, llámanos al fono-consulta +569 9 535 4489.**

**¡Avancemos desde el territorio en la planificación de nuestra cuenca!**

**Te esperamos**

**Fuente: AysenPatagonia.cl SERNATUR**